

Wir machen Energiegewinner.

Pressemitteilung

Magdeburg | 9. Februar 2024

Landesnetzwerk Bürgerenergie Sachsen-Anhalt gegründet

Die Landesenergieagentur Sachsen-Anhalt (LENA) hat gemeinsam mit Vertreterinnen und Vertretern von Kommunen, Unternehmen und aus der Bürgerschaft das „Landesnetzwerk Bürgerenergie Sachsen-Anhalt“ gegründet. Durch die Bereitstellung und den Austausch von Wissen und Expertise möchte das Netzwerk „Hilfe zur Selbsthilfe“ leisten und damit die Gründung von kommunalen und bürgerschaftlichen Energiegesellschaften erleichtern. Damit soll mehr lokale Wertschöpfung erreicht und der Rückhalt für den Ausbau erneuerbarer Energien in der Bevölkerung vor Ort gestärkt werden.

Das Netzwerk soll den Bürgerinnen und Bürgern den Nutzen von Bürgerenergiegesellschaften verdeutlichen und Fragen rund um das Thema Energie und Beteiligungsmöglichkeiten beantworten. Der Fokus liegt darauf, die bürgerschaftlichen und kommunalen Akteure aus Sachsen-Anhalt so zu unterstützen, dass sie den größtmöglichen Nutzen aus der Transformation des Energiesystems ziehen können.

Das „Landesnetzwerk Bürgerenergie Sachsen-Anhalt“ möchte darüber hinaus den direkten Austausch innerhalb und zwischen den Bundesländern fördern, Praxisbeispiele vermitteln, sich mit Fachgremien aus der Landespolitik und Verbänden austauschen und Informationsmaterialien bereitstellen. Außerdem sind öffentliche Veranstaltungen seitens der Netzwerkmitglieder geplant.

Hintergrund

Erkenntnisse aus der Informationsveranstaltung „Grüne Energie wird vor Ort faire Energie“ im September 2023 in Dardesheim führten zu einem gemeinsamen Treffen kommunaler Vertreter, Unternehmen, Bürger und der Landesenergieagentur, um sich über die Aufgaben und Ziele eines Netzwerkes auszutauschen. Die wichtigsten Themen waren das gemeinwohlorientierte Selbstverständnis und das Erarbeiten von Leitlinien für die Zusammenarbeit im Landesnetzwerk Bürgerenergie sowie die Feststellung der zentralen Bedeutung einer möglichst hohen regionalen Wertschöpfung für die Akzeptanz erneuerbarer Energien.

Auf Basis der Ergebnisse dieses Auftaktgesprächs wurde durch die LENA ein Konzeptentwurf erarbeitet. Die offizielle Gründung des „Landesnetzwerks Bürgerenergie Sachsen-Anhalt“ erfolgte schließlich im Januar 2024 bei einem weiteren Arbeitstreffen.

Wir machen Energiegewinner.

Seit ihrer Gründung ist die LENA mit Analysen und unterschiedlichen Angeboten im Kontext Bürgerenergie aktiv, u.a. Konzept Bürgerenergie für Sachsen-Anhalt, Plattform Bürgerenergie im Energieatlas, regionale Informations- und Vernetzungstreffen, Exkursionen, Unterstützung bei der Professionalisierung von Energiegenossenschaften. Die Dokumentation landesweiter Aktivitäten sowie überregionaler Beispiele zum „Klimaschutz durch wirtschaftliche Teilhabe“ ist bei der LENA in gedruckter Form erhältlich. Durch die Schaffung der Servicestelle Erneuerbare Energien bei der LENA im Herbst 2022 können die Angebote weiter ausgebaut und verstetigt werden.